

RAPPORT  
SUR LA  
PARTIE NORD-EST  
DU  
DISTRICT DE SASKATCHEWAN  
ET DES PORTIONS ADJACENTES DU  
DISTRICT DE KEEWATIN

PAR

J. BURR TYRRELL, M.A., B.Sc.

INTRODUCTION.

Les rivières et les lacs décrits dans ce rapport constituent les routes canotières principales ou voies de communication utilisables actuellement pour traverser une étendue d'au moins vingt-cinq milles carrés située entre  $50^{\circ} 40'$  et  $56^{\circ}$  de latitude Nord et  $97^{\circ} 20'$  et  $102^{\circ} 30'$  de longitude Ouest; bornée au sud par le lac Winnipeg et la rivière Saskatchewan, à l'est par la rivière Nelson, et au nord et à l'ouest par les rivières Burntwood et Churchill.

L'exploration a été accomplie durant l'été de 1896; l'auteur a pris un canot et deux hommes à Selkirk, Manitoba, et employé occasionnellement comme guides des indigènes dans leurs propres canots. Comme aucun relevé de l'intérieur du pays n'avait encore été fait, les routes suivies ont été relevées aussi exactement que possible avec le temps et les moyens disponibles. Les distances sur l'eau courante ont été mesurées au taux de la route parcourue et sur l'eau stagnante elles ont été mesurées au loch flottant Massey. Quand on soupçonnait de la déviation locale de la boussole, les directions étaient prises à la boussole solaire, mais quand on n'en constatait pas on les prenait à la boussole à carte prismatique. Aussi souvent que possible les relevés de latitude étaient pris avec un sextant de huit pouces de rayon.